



Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld

An den Vorsitzenden
des Ausschusses für Planen und Bauen des Rates der Stadt Coesfeld

Rathaus
Markt 8
48653 Coesfeld

Dienstag, 07. November 2023

Antrag zur Einstellung von Haushaltsmitteln in den Haushalt des Jahres 2024 zur Errichtung von Ruhebänken und Picknickstellen im Außenbereich

Sehr geehrter Herr Bücking,

im Auftrag der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld bitte ich Sie, folgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschusses für Planen und Bauen aufzunehmen:

Antrag:

Der Ausschuss für Planen und Bauen beschließt, dem Rat der Stadt Coesfeld folgende Beschlüsse zu empfehlen:

- a) Der Rat stellt in den Haushalt 2024 Haushaltsmittel in Höhe von 10.000,00 € zur Errichtung von Ruhebänken und Picknickstellen im Außenbereich ein.
- b) Zunächst soll eine Picknick-Sitzgruppe (Sitzbank, Tisch, Mülleimer) am Fahrrad Knotenpunkt Nr. 06 in Sirksfeld errichtet werden.
- c) In den Folgejahren soll ebenfalls weitere Haushaltsmittel eingestellt werden, um weitere Picknickstellen oder Ruhebänke einzurichten.

Begründung:

Tourismus ist in Coesfeld mittlerweile ein wichtiger Wirtschaftszweig, besonders ist hierbei der münsterlandtypische Fahrradtourismus hervorzuheben. Coesfeld hat gute Radwege und Routen ins Münsterland, diese bieten aber wenige Rastmöglichkeiten.

Nachdem alle wichtigen touristischen Fahrradroutes auf dem Gebiet der Stadt Coesfeld mit dem „Knotenpunkt“ System ausgeschildert wurden, muss man leider feststellen, dass im Coesfelder Bereich entlang dieser Routen - im Vergleich zu den Nachbargemeinden wie Rosendahl, Gescher und Billerbeck - viel zu wenige Rastpunkte oder Ruhebänke stehen.

Gerade erst erfolgte im Hauptausschuss des Rates im Rahmen der Vorstellung des Vereins Münsterland e.V. und der Marke "Münsterland". Dabei wurden sowohl Radtourismus als auch die Picknick-Kultur als Markenkern des Münsterlandes betont.

Der Fahrrad-Knotenpunkt 06 in Sirksfeld bietet sich besonders für eine Picknickstelle an, zumal gerade dort eine Übersichtskarte installiert wurde.

In den Folgejahren sollen an weiteren Stellen im Außenbereich von Coesfeld Picknickstellen oder auch Ruhebänke in Abstimmung mit dem ADFC und dem Münsterland e.V. errichtet werden. Als Orientierung dienen die Fahrradtouren nach dem Knotenpunkt System.

Eine Abstimmung mit den Nachbarkommunen sollte sicherstellen, dass in geeigneten Abständen entlang der Routen Rastmöglichkeiten vorhanden sind.

Mit freundlichem Gruß
im Auftrag

Ralf Nielsen

